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ПРАЗДНИК
В ГОРОДЕ

В мэрии состоялось сове-

щание с лицами, ответствен-
ными за подготовку и прове-
дение в гоооде майских
праздников — Дня весны и

труда и Дня Победы. Были
здесь работники коммуналь-
ных служб, культуры, связи,
правоохранительных орга-

нов и горвоенкомата. Прове-
ла совещание управляющая
делами администрации Г. М.
Шувалова.

По линии отдела культуры

идет подготовка к праздни-
кам, есть программы, идут
репетиции в Доме культуры
горняков и во Дворце куль-

^туры АО «Завод «Сланцы»,
Непосредственно в которых

пройдут мероприятия 7, 8 и
9 мая. Также готовится к

открытию сезона парк на бе-
регу Плюссы, где пройдет

культурно - развлекательная

Программа, начнут работать
детские аттракционы.

Особой заботы требует
празднование 9 Мая. Тради-
ционно состоятся шествие и
митинг на мемориальном
кладбище на северной окраи-
не города, с возложением

венков — так же, как и у

«Скорбящего воина», у па-
мятника Славы, у памятника

в Зеленой Роще.
Предстоит еще немало по-

работать, чтобы действитель-
но отметить день торжест-
венно, с отданием всех по-
честей павшим на фронтах
воинам, с чествованием ве-

теранов. А потому необходи-
мо благоустроить священные
места, навести там чистоту
и порядок. Как заверил ру-
ководитель службы благо-
устройства В. А. Пронин, ко
Дню Победы будут восстано-
влены все мемориальные

плиты на братском кладбище
с именами покоящихся там

воинов. Требуют обновления
предметы малой архитекту-
ры в городе, поэтому хозяе-
ва витрин, рекламных щи-
тов, ларьков обязаны при-

дать всему этому эстетиче-
ский вид. Много еще в горо-
де углов, из которых не вы-

метен мусор, не ликвидиро-

ваны лужи. Времени оста-

ется в обрез.
Итак, как решили на сове-

щании, нынче приглашаются

сланцевчане для участия в

митинге 9 мая несколько ра-
ньше: построение колонны

на улице Кирова в 9 часов

30 минут с тем. чтобы ми-

тинг был открыт в 10 часов.

В 11 часов на площади пе-

ред ДК горняков будет гу-
лянье, ■ концерт. Вечером
поойдет гулянье у Дворца
культуры. 8 мая для ветера-

нов войны состоится вечер в

ДК горняков, а 7 мая — во

Дворце культуры вечер для
участников «Клуба фронто-
виков»; Кинотеатр «Труд» 9
мая в 17 часов приглашает
на бесплатный просмотр ху-

дожественного фильма о
войне.

Спортивные организаторы

также готовят, мероприятия,

посвященные Дню Победы,
пройдут они на стадионах;

6 мая в 17 часов от ДК гор-
няков стартует легкоатлети-

ческая эстафета.
О. СВЕТЛОВА.

Посильные размышления

пассажира, мечтающего
. >

поехать в автобусе
Что происходит сегодня в

городе на автобусных оста-

новках, а тем более в авто-

бусах, следующих по город-

ским маршрутам, известно
не только тем, кто прибега-
ет к услугам пассажирского

автопредприятия ежедневно,
но и тем, кто пользуется ав-

тобусом, что называется, от

случая к случаю. Не уверен,

что сегодня в нашем городе

найдутся люди, готовые не

согласиться с тем, что новое

расписание движения автобу-
сов по городским маршру-

там доставляет пассажирам

значительно больше не-
удобств, неприятностей и

нервотрепки, чем предыду-

щее. С момента его введения

прошло уже полторы недели

— срок сравнительно неболь-
шой, но позволяющий сде-
лать некоторые, достаточно

очевидные выводы.

Прежде всего уточним, что

необходимость введения но-

вого расписания была вызва-

на, главным образом, проб-
лемами финансирования пас-

сажирского АТП. Сокраще-
ние рейсов, по-видимому,
должно было способствовать
экономии, прежде всего, го-

рючего, а затем уже сниже-
нию амортизации автобусов
и, как следствие, уменьше-
нию расходов на их ремонт.
Прежде чем вести разговор
о том, достигнута ли эта

цель, попытаемся проанали-

зировать, что же произошло

после 15 апреля с пассажи-

ропотоком на основных го-

родских маршрутах?

Практически исчез один

«сквозной» (то есть, соеди-

няющий Сланцы и Б. Лучки)
маршрут — № 1. То, что

он брал на себя большую
часть перевозок «транзит-

ников» (пассажиров, следу-

НА ЗЛОБУ ДНЯ

ющих из Сланцев в Лучки и

обратно), достаточно очевид-

но. Теперь эта часть пасса-

жиров поставлена перед вы-

бором: либо ехать с пересад-

кой маршрутами №№ 1а и 3,
либо попытаться втиснуться

в автобус, следующий по

маршрутам №№ 2 или 8,
предпочтительнее для «тран-
зитников», конечно, «вось-

мерка».

Но и на автобусы, следую-

щие по маршрутам №№ 2 и

8. нагрузка тоже изменилась.

Раньше по каждому из этих
маршрутов, согласно прежне-

му расписанию, ходили по

три автобуса. Сейчас остав-

лено по два. Нетрудно под-

считать, что пассажиропо-

ток только за счет этого сок-

ращения возрос на каждый
автобус указанных маршру-

тов примерно в полтора ра-

за. Плюс к этому пассажи-

ры, которые не могут вос-

пользоваться маршрутом

№ 1. Получаем увеличение

нагрузки на каждый автобус,
следующий по маршрутам
№№ 2 или 8, примерно в

4 — 5 раз. (На «восьмерку»,

естественно, нагрузка увели-

чилась несколько больше).
О кратности увеличения на-

грузки на автобус, следую-
щий по маршруту № 8, после

дневного трехчасового пере-

рыва речь вести вЪобще бес-
смысленно. Он «забит» сверх

всяких норм и оставляет на

остановках гораздо больше
желающих воспользоваться
его услугами, чем может

вместить его салон.

Правомерно ли после этого
вести речь о каком-то сни-

жении амортизации подвиж-

ного состава? Да, рейсов
стало меньше, но ведь не-

трудно увидеть, что теперь

за каждый рейс автобус из-

нашивается гораздо силь-

нее, чем раньше, и как след-

ствие, чаще выходит из

строя.

(Окончание на 3-й стр.).

*

■ И просто хороший человек
Сегодня у Марии Федоров-

ны Фоменко юбилей. Она да-

вно уже находится на

отдыхе. Только кто же мог

предполагать, что отдых у
наших ветеранов получается

не такой, какой они заслу-
жили. Одна радость, что у

ветеранов таких, как Мария
Федоровна, в городе много
друзей, которые помнят ее,
уважают и как исключитель-

но грамотного специалиста,
стоявшего у истоков зарож-

дения педиатрии в нашем го-
роде, и как чуткого руково-
дителя, и как хорошего хо-
зяйственника, и просто как
прекрасного человека, с ко-

торым можно поделиться

многим и просто пообщаться,
на совет которого, можно по-

ложиться. Не случайно в

дом Фоменко часто приходят

Друзья, товарищи по работе.
Вот и сегодня с днем рожде-

ния поздравить придут ее

коллеги.

В 1946 году 1 октября по-

сле окончания Московского

медицинского института при-
ехала М. Ф. Фоменко в

Сланцы. Это был первый
в Рач-педиатр в городе и рай-
сне, Уже позже, работая в
Детских поликлиниках, где
можно было, как говорится,

Развернуться, она наверняка
Долго вспоминала и будет
помнить две маленькие ком-

натушки в бараке по улице
Сорняков, где начала орга-

низовывать педиатрическую
службу в городе и районе.
Нужно знать беспокойный

характер Марии Федоровны,
чтобы представить, что дела-

ла она это, не жалея сил,

времени, здоровья, одновре-

менно работая и районным
педиатром, и участковым

врачом, а получала тогда

400 граммов хлеба и 600
рублей в месяц. Разве забу-
дешь вызов: «Придите, по-

жалуйста, в землянку № 4,
ребенок заболел»? И девчон-

ка осенью в ботиночках и

кофтенке искала эти землян-

ки, в которых, жили после
войны сланцевчане. А разве
забудешь дорогу в инфекци-
онное отделение, которое на-
ходилось в то время в райо-
не, где сегодня расположил-

ся шахтерский профилакто-
рий? Автобусов не было, ас-

фальта — тоже, а идти надо
к больным детям. Вот как-то
и заприметил эту большегла-
зую девчонку, с длинной тол-

стой косой вернувшийся с

фронта Иван Дмитриевич
Запутряев, который и стал

позже ее мужем и с которым

она и по сей день живет, как
говорят, душа в душу.

А в этих комнатушках

долго еще была поликлини-

ка. Сами ремонтировали по-

мещения, оснащали ее необ-
ходимым оборудованием,
здесь же делали прививки

детям, регистрировали их,
брали анализы, вели прием.
Результат работы Марии
Федоровны и с помощью ее
зародившейся педиатриче-
ской службы не замедлил

сказаться: в районе снизи-

лась заболеваемость и смерт-

ность среди детей.

«Я работала вместе с Ма-
рией Федоровной старшей
медсестрой позже, с 1963
года. О ней можно говорить
только хорошее, — вспоми-
нает Зоя Михайловна Евсее-
ва. — Хороший организатор,
руководитель, просто поря^

С юбилеем!

дочный во всех отношениях

человек. С ней было инте-

ресно работать и легко, не-

смотря на то, что она требо-

вала безукоризненных зна-

ний. (Может быть, именно

поэтому и легко было). Мы
вели большую профилакти-
ческую работу, много внима-

ния уделяла Мария Федоро-
вна детским садам и яслям.

В мою бытность детская по-

ликлиника трижды меняла
адреса: были мы на улицах

Дзержинского, Свердлова,
позже переехали в дом на

1 Мая — около кинотеатра
«Труд». Не прекращая ле-

чебную практику, Мария
Федоровна находила время

и энергию на хозяйственную
работу».

В конце шестидесятых го-

дов Фоменко аттестовали в

облздравотделе как врача-
педиатра 1-й категории.

Детище Марии Федоровны
не только оборудованные ле-

чебные и физиокабинеты дет-

ских поликлиник и больницы,
но и детская молочная кух-

ня.

Поднимала М. Ф. Фоменко
вопросы и о влиянии эколо-

гии на здоровье детей, про-

делав большой анализ. Ей
говорили, что занимается не
своим делом. «Нет, — отве-

чала она, — я врач и мое

дело — заботиться о здоро-

вье детей». Никогда не от-

казывалась она от участия

и в редакционных рейдах
газеты «Знамя труда» по

проверке организации дет-
ского питания в школах, по

состоянию экологии в городе

и районе, по работе предпри-
ятий общественного питания.

У Марии Федоровны много

преемников. Это и заведую-

щая ныне детским отделени-

ем Антонина Васильевна Чи-
жова, и врачи с богатым
практическим опытом Лия
Николаевна Пономарева,
Ольга Сергеевна Курильчук,
Тамара Васильевна Прудни-
кова. А Лидию Ивановну
Березину Фоменко сама вы-
двинула и собрала все необ-
ходимые документы для при-
своения ей звания «Заслу-
женный врач РСФСР». И
первой в области Лидии

Ивановне присвоили это

звание.

Галина Дмитриевна Липат-
никова, заведующая детской
поликлиникой, проработала
с М. Ф. Фоменко всего пол-

года и вот что говорит:

— Для меня Мария Федо-
ровна была как мать. При-

ехала я в Сланцы, никого не

знала здесь и, честно говоря,

побаивалась: как пойдет ра-

бота, как встретят меня в

коллективе? Но тревоги мои

были напрасны. Я встретила

здесь руководителя (а после

реорганизации педиатриче-
ской службы Мария Федоро-
вна заведовала поликлини-

кой), который может найти
подход к любому человеку.

Душевность, отзывчивость —

это черты ее характера. И в

коллектив я вошла очень

легко, так как все были доб-
рожелательны ко мне. Я
считаю, такую обстановку
создавала сама Мария Федо-
ровна.

Заслуги в здравоохранении

М, Ф. Фоменко были оцене-

ны. Она награждена орде-

ном «Знак Почета», значком

«Отличник здравоохране-

ния», есть у нее и другие

поощрения и награды, хоть

и присужденные в старые

времена, но которыми она

по праву может гордиться,

потому что все они — за са-

моотверженный труд врача.

В. КАРАСЕВА,
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ВЕХИ ПАМЯТИ НАШЕЙ

О Ч Е С Т Я
Скоро будем отмечать 50-

летие Победы в Великой
Отечественной войне. Полве-
ка прошло с тех грозных со-

бытий, в которых погибли
десятки миллионов солдат и

офицеров, мирных людей.
Их могилами усеяны места

битв и фронтовые пути на

обширных территориях быв-
шего Советского Союза. Не
обошла война и наш край,
наш район. И здесь побито
столько людей, что до сих
пор не окончена работа по

поиску их захоронений. Еще
сегодня в лесах, на полях и
болотах остается немало

одиночных и групповых во-

инских захоронений, как пра-
вило, безымянных. Мы в ве-

ликом долгу перед погибши-
ми воинами за то, что до
сих пор имена их не увеко-

вечены, что могилки забро-
шены, не прибраны, сровня-

лись с землей. В результате

поисков, случайных и не слу-
чайных находок, свидетельств

очевидцев места нахождения
некоторых таких захороне-
ний известны. Они есть и в

Заручье, и в Пустом Конце,
по берегу Нарвы, о чем неда-

вно сообщил из Загривья
В. И. Гуревский, который
может указать место захоро-

нения бойцов.
Наверняка в районе и в

городе есть еще свидетели и

очевидцы, которые знают,

где находятся военные захо-
ронения. Поэтому к этим

людям большая просьба —

откликнуться, сообщить, и,

когда потребуется, показать

места нахождения могил. Со-
общить можно в горвоенко-

мат и в редакцию газеты.

Дело в том, что военкомат

и администрация города пла-

нируют в скором времени ор-

ганизовать работу по пере-

захоронению останков погиб-
ших. Поэтому важно иметь

наиболее полную информа-
цию.

Труд предстоит нелегкий
физически, сложный мораль-
но и психологически. Нужны
соответствующие экипиров-

ка, обеспечение средствами

транспорта, потребуются ма-

териальные затраты и боль-
шая помощь со стороны

предприятий и организаций.
Но опыт есть, всего трехго-

дичной давности, когда по-

исковая группа из бывших
воинов - интернационалистов

во главе с А. А. Васильевым
провела эту операцию с бо-
льшой ответственностью,

четко и оперативно. Эти пар-

ни вновь готовятся к поиску.

Так что нужны сведения о

захоронениях.

О. СВЕТЛОВА.

8 ПРОДОЛЖЕНИЕ РАЗГОВОРА

В № 71 «Знамени труда» от 15 апреля был опублико-
ван отчет о совещании главы администрации Я. Я. Бог-
данова с советом ветеранов еойны и труда. «Ветераны
задают вопросы» — так назывался этот газетный мате-
риал. Одним из вопросов было о СТРОИТЕЛЬСТВЕ ДО-
МА ДЛЯ ПРЕСТАРЕЛЫХ ЛЮДЕЙ. Проблема, пока не-

разрешимая из-за отсутствия средств — так прозвучал
отЕет на вопрос. И это вполне понятно. Но нет ли друго-

го выхода из положения?
Свое мнение высказывает ветеран Вооруженных Сил

В. Г. Макаров.

школе в третью смену. Отпа-
дет штат администрации, от-

падут лишние затраты, да
и успеваемость их повысится

значительно.

В здании школы для пере-

оборудования потребуются
незначительные капиталь-

ные вложения. Каждые клас-
сы разделить на комнаты

(по количеству окон), перс-

На мой взгляд, соответст-
вует всем требованиям быв-
шая школа № 5 — ныне

школа работающей молоде-

жи. Здание светлое, теплое,
подведены все сети коммуни-

кации. Рядом — речка, ро-

ща сосновая, стадион, мага-

зины, автобусная остановка,

больница, мастерские техни-

кума, где пожилым людям

по возможности сил можно

приложить свое умение и на-

учить мастерству учащихся.

В окрестности фруктовый
сад, тихо, чистый воздух.

Лучшего места не придума-

ешь. Об этом я свои взгляды

высказал и Я. Я. Богданову,
и он эту мысль не отверг.

Но можно поискать и другое

здание, тоже школьное — в

Лучках, думается, найдется
такое помещение.

Но время идет, и, видно,

нашим престарелым не ви-

дать светлого будущего
Идет смена одних поколений
руководителей города други-
ми, а ветераны умирают в

своем одиночестве, забро-
шенные и неухоженные. Осо-
бенно такая участь у стари-
ков в деревнях.

СМЕЩЕНИЕ
О Ж Н О

Вернемся к вечерней шко-
ле. В этом здании обоснова-
лось около 160 учеников,

бросивших учиться в свое
время в общеобразователь-
ных школах. Занимают толь-
ко 2-й этаж, первый пустует.
Наполняемость — 10 — 12
человек в классе, о посещае-
мости говорить не приходит-
ся. Но работает полный штат

администрации и обслуги.
Вот и подсчитайте, во что
нашим налогоплательщикам

обходится один ученик. Это
— стоимость коммунальных
услуг (тепло, вода, канализа-

ция, свет, газ) плюс содер-
жание учительского и обслу-
живающего персонала. Это,
должно быть, колоссальная

сумма. В нормальных шко-

лах В] классах обучается по
30 — 35 человек, а вот этим,
вообще-то лодырям, созданы

такие условия за счет бюд-
жета города. Данную катего-
рию обучающихся можно оп-

ределить при любой средней

Н А И Т И
городками из ДСП. Каждый
поселится со своим бельем,
посудой, мебелью, кроватя-
ми, коврами. Ведь старому
человеку дорога своя вещь,

и тем более помещение не
будет иметь вид казармы.

Принесут телевизоры, музы-

ку. Да еще свои пенсии вло-

жат в общий котел — так

что расходы для казны ад-

министрации будут неболь-
шие. Единственно, придется

нести затраты на оборудова-
ние пищеблока. Из тех де-

нег, что вложены в проектно-

сметную документацию для

строительства нового дома

для престарелых, хватило бы
половины на устройство по-

жилых людей нашего райо-
на. А мы говорим, что нет

средств для них, что мы ни-

щие. Нет, мы не нищие, мы
просто нехозяйственные.

В. МАКАРОВ/
первый кандидат в дом

престарелых.

Л

I ШНЦЕВСКОГО РАЙОНА
промышленность

Промышленными предпри-

ятиями Сланцевского райо-
на за 1 квартал текущего
года произведено промыш-
ленной продукции на 20,3
миллиарда рублей. Доля вы-
пуска продукции предприя-

тиями государственной фор-
мы собственности в общем
ооъеме производства соста-

вила 10,3 процента.
Спад объема промышлен-

ного производства за январь

—март 1УУ4 года по сравне-
нию с соответствующим пе-
риодом прошлого года соста-

вил 31, У процента или в ао-
солютном выражении недода-
но продукции на сумму У, 2
миллиарда рублей, наиболь-
ший спад производства за
март допустили AU «Завод
«полимер» — 81 процент,
АО «Цесла» — 75 процен-
тов, торфопредприятие «Ду-
Ооемский мох» — 77 процен-
тов, АО «Строндеталь» —

56 процентов, ьолее стаби-
льно на протяжении всего
квартала работали: ЛПО «Ле-
нинградсланец», АО «Завод
«Сланцы», АО «Мясокомби-
нат», АО «Консервный за-
вод», АО «Швейная фабрика
«молодость».

За январь — март текущего
года произведено товаров
народного потребления на 4
миллиарда рублей, в том чи-
сле непродовольственных —

на 914 миллионов рублей
(22,8 процента). Производ-
ство товаров народного пот-
ребления сократилось по
сравнению с мартом прошло-
го года на 47 процентов.
Сокращен выпуск потреби-
тельских товаров практичес-
ки по всем наименованиям
номенклатуры, учитывае-
мой в срочной отчетности.
Так, производство сланцево-
го масла снижено на 23 про-
цента, сольвента каменно-
угольного — на 56 процен-
тов, мебели в сопоставимых
ценах — на 50 процентов,
цельномолочной продукции
— на 36 процентов, мясо-
продуктов — на 33 процен-
та, консервов — на 21 про-
цент, вывозка древесины —

на 17 процентов (по отноше-

нию к 1 кварталу 1993 года).

Резко снижено по сравнению
с январем — мартом прошло-

го года производство резино-

вой обуви (на 77 процентов),
восстановление автопокры-

шек (на 85 процентов), про-

изводство цемента (на 71
процент).

Только по производству

колбасных изделий и сланца
достигнуты темпы роста в

1 квартале (соответственно:
21,1 и 0,3 процента).

Общий объем полученной
в январе — феврале i994 го-

да балансовой прибыли в

промышленности района со-

ставил 1381,9 миллиарда

рублей. С убытком сработа-
ли ЛПО «Ленинградсланец»
(729,7 миллиона рублей) и
АО «Завод «Полимер» (5,9
миллиона рублей). (

Неустойчивая ; экономиче-

ская ситуация в России ус-

ложняет порядок взаимных

расчетов между производите-

лями и отрицательно влияет

на финансовое положение

предприятий. Дебиторская
задолженность к концу квар-

тала не уменьшилась и на

1 апреля составила 19374,7
миллиона рублей, в том чи-

сле задолженность потреби-
телей нашим предприятиям
за продукцию и услуги —

13111,8 миллиона рублей.
Потребителями продукции

наших предприятий являют-

ся, в основном, предприятия
России. Только АО «Завод
«Сланцы» и ЛПО «Ленин-
градсланец» связаны с потре-

бителями стран СНГ и стран

Балтии. В общей дебитор-
ской задолженности ЛПО
«Ленинградсланец» долг

предприятий Украины и Бе-
ларуси составляет 4,3 про-

цента. Шире производствен-

ные связи у АО «Завод
«Сланцы». Доля предприя-

тий, стран членов СНГ и
стран Балтии, задолжавших

за продукцию АО «Завод
«Сланцы» в общем объеме
дебиторской задолженности
предприятия — 25 процен-
тов (3,3 миллиарда рублей)
Платежеспособность пред-

приятий ухудшилась. Креди-
торская задолженность за

январь — март выросла в

2,4 раза и составила 19577,2
миллиона рублей.

Предприятия вынуждены

пользоваться банковскими
кредитами. Задолженность
по кредитам банка но состоя-
нию на 1 апреля составила

1,1 миллиарда рублей. В 1
квартале к числу пользова-

телей кредитами присоедини-
лось ЛПО «Ленинградсла-
нец». По результатам работы
января — марта остаются в

тяжелейшем финансовом по-

ложении основные платель-

щики в бюджет: АО «Завод
«Сланцы», АО «Цесла»,
ЛПО «Ленинградсланец», АО
«Завод «Полимер». Из-за
отсутствия средств на рас-

четных счетах предприятий
задолженность своим работ-
никам по выплате заработ-
ной платы на 1 апреля со-

ставила 1078,8 миллиона

рублей. В том числе задол-
женность, образовавшаяся
за последний месяц. — 800,1
миллиона рублей. Задолжали
своим работникам ЛПО «Ле-
нинградсланец», i АО «Цес-
ла», АО «Завод «Полимер»,
торфопредприятие «Дубо-
емский мох», АО «Леском»
и мехлесхоз.

Численность работников
списочного состава по со-

стоянию на 1 апреля 1994
года на промышленных

предприятиях составила

11148 человек, из которых
19,9 процента работают на
предприятиях частной формы
собственности; 35.4 процен-

та смешанной и 44,8 процен-
та — государственной фор-
мы собственности. За 1 квар-
тал текущего года числен-

ность работающих снизилась

на 4,1 процента. По сокра-

щению выбыло 27 человек,

по собственному желанию —

341 человек, по другим, при-

чинам — 694 работника. На
ближайший квартал намече-
но к высвобождению 115 че-

ловек.

Из-за экономического кри-

зиса предприятия работают
неритмично. За январь-

март текущего года отпуска
по инициативе администра-
ции были предоставлены

1268 работникам и состави-

ли 25519 человеко-дней. На-
ибольшее число дней вынуж-
денного отпуска предостави-

ло своим работникам АО
«Завод «Полимер» — 21022
человеко-дня. Более месяца

находились в вынужденном

отпуске 76 процентов спи-

сочного состава работников
АО «Завод «Полимер» и 56
процентов работников АО
«Леском».

Среднемесячный доход ра-

ботающих в промышленнос-

ти за январь — март составил

140739 рублей, что больше
уровня прошлого года в 5,5
раза. Наиболее высокий
среднемесячный доход имели
работники ЛПО «Ленинград-
сланец», АО «Консервный
завод». Самый низкий сред-

немесячный доход за 1 квар-
тал текущего года имели ра-
ботники торфопредприятия
«Дубоемский мох», АО «Лес-
ком», АО «Завод «Поли-
мер». При наименьшем сред-

немесячном доходе эти пред-

приятия постоянно входят

в список должников по вы-

даче зарплаты.

КАПИТАЛЬНОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО

Предприятиями и организа-

циями всех форм собственно-
сти освоено 2 миллиарда
рублей капитальных вложе-

ний. Объем инвестиций по

сравнению с соответствую-

щим периодом прошлого го-
да сократился на 60 процен-
тов (в сопоставимых ценах).
Увеличили объем инвести-

ций лишь АО «Завод «Слан-
цы», АО «Сланцевское». До-
ля централизованных средств

в государственных инвести-

циях составила 35 процен-

тов, в том числе средства

местного бюджета — 84
процента.

Капитальные вложения в
производственное строитель-

ство составили 63 процента

от общего объема. По срав-

нению с прошлым годом ка-

питальные вложения в не-
производственное строите-

льство уменьшились на 58
процентов (в сопоставимых

ценах). Введены в действие
основные фонды стоимостью

243,3 миллиона рублей про-

изводственного назначения.

На строительство объектов
агропромышленного комп-

лекса использовано 165,3
миллиона рублей, что соста-
вляет 8 процентов от общего
объема капитальных вложе-

ний. По сравнению с соответ-

ствующим периодом прошло-
го года объем инвестиций в

агропромышленный комп-
лекс увеличился в 2,3 раза.

По заключенным догово-

рам подряда выполнены ра - Лр
боты на 2,2 миллиарда РК'*";
лей. Строительными коопе -

ративами выполнен объ,-<
подрядных работ на 125)4
миллиона рублей, что соста-

вляет 5,7 процента от обще-
го объема работ. Собствен-
ными силами строительных

организаций всех форм соб-
ственности выполнены рабо-
ты на 1,5 миллиарда рублей
или 61 процент к соответст-
вующему периоду прошлого

года (в сопоставимых ценах).
Организациями частной фор-
мы собственности выполнено

63 процента от общего объе-
ма работ, организациями

смешанной формы собствен-
ности — 22 процента, госу-

дарственной — 15 процен-

тов.

Балансовая прибыль строи-

тельных организаций (без
кооперативов) на 1 марта

1994 года составила 194,2
миллиона рублей. С убытком ’
сработали две организации-

АО «Вика» и АО «11МК-
15». Общая дебиторская за-

долженность на 1 апреля
1994 года составила 1074,7
миллиона рублей, в том чис-

ле задолженность заказчиков

за выполненные работы сос-
тавила 1025,9 миллиона
рублей. Строительные орга-

низации должны своим пос-
тавщикам 1206,1 миллиона
рублей, из которых 12,5
процента с истекшим сроком
оплаты. Задолженность по
кредитам банка имеют лишь
АО «СЗММ» и АО «ПМК-
15».

Численность работающих
в строительстве не уменьши-
лась и на 1 апреля 1994 го-
да составила 1348 человек
(без кооперативов). В 1 квар-
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Посильные размышления пассажира,

мечтающего поехать в автобусе
(Начало на 1-й стр.).

Остается только один аргу-

мент в пользу нового распи-

сания — экономия горючего.

Но и он не столь бесспорен,
как может показаться на

первый взгляд. Да, расходы

па бензин сократились. Но не

на такую ли (а может быть,
несколько большую?!) сумму

нужно теперь увеличить рас-

ходы на запчасти и ремонт

автобусов? Ведь не нужно

быть дипломированным спе-

циалистом в области авто-

транспорта, чтобы понять,

что автобусу, выполняющему
первый после перерыва рейс
по маршруту № 8 (тем бо-
лее, если это «ЛиАЗ»), заве-

домо уготована одна дорога

— в ремонт. Чтобы понять

это, достаточно лишь раз

проехать в этом автобусе
(если, конечно, вам удастся

в него втиснуться!).

Я до сей поры умышленно

оставлял в стороне мораль-

ный аспект, оперируя лишь

объективными данными. Те-

перь упомянем и об этом.

Не берусь судить о том, на-

сколько удобнее стало ездить

на работу коллективам АО
«Завод «Сланцы» и ЛПО

«Ленинградсланец» Думаю,
они, если, конечно, захотят,

свое слово еще скажут.

Всем остальным новое распи-

сание доставляет только до-

полнительные неудобства.
Об этом красноречиво сви-

детельствуют достаточно

эмоциональные и столь же

нелитературные отзывы о

новом расписании пассажи-

ров, стоящих на остановках

и в автобусах.

Что мы можем ожидать в

ближайшее время, если но-

вое расписание все-таки со-

хранится в неизменном ви-

де? Первое, что логически

вытекает из всего вышеска-

занного, — будут учащаться

срывы рейсов и по новому

(сокращенному) расписанию.
Это и естественно: износ

автобусов увеличен, возмож-

ности же ремонтной базы ос-
тались прежними (если не

уменьшаются из-за возрос-

шего расхода запчастей).
Следовательно, парк работо-
способных автобусов будет
неуклонно сокращаться, и

мы вполне можем дожить до
момента, когда придется со-

кращать и действующее сок-
ращенное расписание. Круг
замкнулся.

Второе, о чем тоже нелиш-

не напомнить — сокращение

расходов на поддержание

парка в работоспособном со-

стоянии сегодня неминуемо

приведет к тому, что завтра

придется выкладывать несо-

измеримо большую сумму

для его восстановления. Не
зря народная мудрость пре-

достерегает: скупой платит
дважды.

Два слова о том, где взять

недостающие деньги. Пыта-

ться дополнительно «доить»

и без того пустой городской
бюджет — занятие, честно

говоря, и неблагодарное, и

достаточно неперспективное.

Давайте-ка лучше честно от-

ветим сами себе: сколько пас-

сажиров из числа «вбивших-
ся» в переполненный авто-

бус, компостирует талоны?
Даже вместе с теми, кто

имеет месячные проездные

билеты, их наберется вряд

ли больше половины. Оста-
льные — «зайцы». И хотел

бы я посмотреть, как работ-
ники ПАТП собираются про-

верить талоны у пассажиров

такого переполненного авто-

буса!
Вывод, думаю, напрашива-

ется один: нужно скорректи-

ровать расписание таким об-

разом, чтобы своевременно и

без «перегрузок» доставлять

пассажиров в места назначе-

ния. А тогда уж и «зайцев»
к порядку призвать- можно

будет. Правда, и здесь хо-

телось бы без «перегибов»,
по-человечески. А то ведь

контролеры иной раз «кри-

минал» видят в нечетко

пробитых дырочках на- тало-

не, не замечая того, что ком-

постер, установленный в ав-

тобусе, на большее просто не

способен.

Хотел было в заключение

призвать руководителей пред-

приятий и организаций по-

мочь, кто чем может, пасса-

жирскому автопредприятию.
Но тут вспомнилась еще од-

на народная мудрость: хоро-

шо помогать тому, кто сам

что-то делает. А коллектив

ПАТП все-таки пока еще де-

лает не все, зависящее от

него, для нормализации сво-

ей же работы. Вот заботят-
ся об экономии горючего, а

водители на обед едут до-

мой на «собственном» авто-

бусе, Hcnonb3VH его в качест-

ве персонального транспорт-

ного средства — значит, жи-

вут пока еще неплохо. Эко-
номя на нас, себе в некото-

рых «излишествах» i пока

еще не отказывают. Может
быть, и в этом кроется одна

из причин того, что мы

(пассажиры) и они (водите-
ли) зачастую смотрим друг

на друга как-то нехорошо...

Хотелось бы, конечно, на-

деяться, что: 1) администра-

ция ПАТП наведет на пред-

приятии порядок, ликвидиро-

вав затраты на различные

«излишества» коллектива с

одной стороны, и наладив

контроль за оплатой проезда

в автобусах с другой. 2) го-

родская администрация най-
дет возможность все-таки

вернуть в расписание ряд

сокращенных рейсов. 3) ру-

ководство АО «Завод «Слан-
цы» и ЛПО «Ленинградсла-
нец» при долевом участии

комбината «Стройдеталь» и

иных небольших предприя-

тий и организаций сядут за

стол переговоров и догово-

рятся о совместном финан-
сировании «сквозного» мар-

шрута № 1, изрядно сокра-

тив при этом рейсы №№ 1а
и 3.

Ну, а нам с вами, уважае-

мые сланцевчане, остается
ждать. Либо того, что выше-

названные оуководители зай-
мутся решением проблемы
пассажирских автоперево-

зок в городе. Либо
того, что все автобусы,
наконец, сломаются, и проб-
лема названных перевозок

исчезнет сама по себе ввиду

полного отсутствия оных.

А. ПАВЛОВ.

КВАРТАЛЕ 1994
тале 1994 года предоставле-

но 5139 человеко-дней отпус-

ков по инициативе админист-
рации, из которых 45 про-

центов приходится на АО
«ПМК-102», 21,6 процента

— на АО «Вика», 19,2 про-

цента — на ТОО «СУ-322».
По сравнению с соответст-

вующим периодом прошлого

года среднемесячный доход
возрос в 6,6 раза и составил

123938 рублей. Наиболее
высокий доход имели работ-
ники ТОО «ССК», ДРСУ.
Наиболее низкий — АО
«ПМК-102», ТОО «СУ-322»,
ТОО «Отделочник».

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
В первом квартале произ-

водство основных продуктов

питания продолжало снижа-

ться. В январе — марте про-

изведено 398 тонн мяса,

2236 тонн молока, что мень-

ше уровня прошлого года

соответственно на 16 и 33
процента. Производство яиц

снизилось на 77 процентов и

составило 70 тысяч штук.

При снижении объемов
производства животноводче-

ской продукции в целом по

району производство мяса

возросло в двух хозяйствах:
АО «Родина» и АО «Слан-
цевское».

Удой молока на одну фу-
ражную корову составил 408
килограммов, что на 82 кило-

грамма меньше уровня прош-

лого года. Средний сбор яиц

от одной куры-несушки сос-

тавил 9 штук (в 1993 году

— 24 штуки). Поголовье
крупного рогатого скота, в

том числе коров сократилось

во всех хозяйствах. В первом

квартале приплод телят со-

ставил 1618 голов, что на

3 процента меньше уровня

1993 года. На каждые 100
коров и нетелей, имевшихся

к началу года, получено по

23 теленка, что соответству-

ет январю — марту 1993 года.

Приплод поросят составил

1450 голов, что на 32 про-

цента меньше уровня прош-

лого года. На 100 основных

свиноматок, имевшихся к на-

чалу года, получено по 355
поросят против 525 в 1993

году. Рост поголовья свиней
достигнут в АО «Аврора».

Падеж крупного рогатого
скота по сравнению с янва-
рем — мартом 1993 года уве-
личился почти в 2 раза и со-
ставил 447 голов. Падеж
свиней увеличился почти в

четыре раза. Наибольший
процент падежа крупного ро-
гатого скота и свиней к ста-
ду в обороте в АО «Родина»
(соответственно 8 и 17 про-

центов).

В первом квартале 1994
года продано государству
374 тонны скота и птицы,

1786 тонн молока, 63,4 ты-
сячи штук яиц. Всего прода-
но государству продукции

животноводства на сумму

646 миллионов рублей. За-
купки скота и птицы сокра-

тились по сравнению с янва-

рем — мартом 1993 года на
14 процентов, молока — на
35 процентов, яиц — на 80
процентов.

Продажа государству скота
и птицы возросла в АО «Ро-
дина», АО «Сланцевское» и

АО «Старопольское». Значи-
тельно снижены закупки

скота и птицы в АО «Авро-
ра». Сдачу молока государ-
ству снизили все хозяйства.
Средняя закупочная цена од-
ной тонны скота и птицы (в
живом весе) на 1 апреля
1994 года составила 660 ты-
сяч рублей, молока — 219
тысяч рублей, одной тысячи

штук яиц — 77,9 тысячи руб-
лей.

По состоянию на 1 апреля
1994 года задолженность на-

шим сельхозпредприятиям

за отгруженную продукцию
составила 272 миллиона руб-
лей, из которых 13 миллио-
нов рублей с истекшим сро-
ком оплаты. Долги наших

хозяйств составили 498 мил-
лионов рублей, в том числе с

истекшим сроком оплаты 205
миллионов. Задолженность
в бюджет составила 21 мил-

лион рублей, задолженность
поставщикам — 318 миллио-

нов рублей, задолженность
по кредитам банка — 33
миллиона рублей.

Численность работающих в

хозяйствах сократилась по

сравнению с январем— мар-
том 1993 года на 20 процен-

тов и составила 1868 чело-

век В первом квартале теку-

щего года по сравнению с

январем — мартом прошлого

года среднемесячный доход

работников сельского хозяй-
ства вырос в 4,6 раза, одна-

ко он остается самым низ-

ким в районе и составил

58430 рублей. Наиболее вы-

сокий среднемесячный доход
имели работники АО «Роди-
на», наиболее низкий — АО
«Осьминское».

ТОРГОВЛЯ
И РЫНОК УСЛУГ

Весь товарооборот за 1
квартал 1994 года составил

6,3 миллиарда рублей. Доля
товарооборота общественно-
го питания — 14,2 процен-

та. В общем товарообороте
доля товарооборота торговых

предприятий муниципальной
формы собственности со-

ставила 33,4 процента

(2,1 миллиарда руб-
лей), смешанной формы
собственности — 18,5 про-

цента (1,2 миллиарда руб-
лей). Продовольственных то-

варов (без учета рынка) про-

дано на сумму 4,4 миллиар-

да рублей или 70,4 процента

от общего товарооборота.

В течение квартала наблю-
дался рост товарооборота. В
феврале по отношению к ян-

варю прирост объема това-
рооборота составил 7,9 про-

цента, в марте по отношению

к февралю — 27,9 процен-

та. За первый квартал 1994
года товарооборот в фактиче-
ских ценах вырос на 38 про-

центов. Остаток товаров на

1 апреля 1994 года в роз-

ничной торговле и общест-
венном питании составлял
2,2 миллиарда рублей, что

обеспечивает работу торгов-

ли на 27 дней.

На предприятиях торговли

без учета магазинов при

промышленных предприяти-

ях и сельскохозяйственных
акционерных обществах за-

нято 1328 человек, из кото-
рых 44,5 процента занято в
торговых предприятиях му-

ниципальной формы собст-

ЩГвенности, 26,4 процента — в

35гмалых предприятиях (чис-
/^ленностыо до 15 человек).
Щ Среднемесячный доход од-

5 ного работника в сфере тор-

говли и общественного пита-

ния в 1 квартале 1994 года

составил 93113 рублей.

За январь — февраль от де-

ятельности торговых пред-

приятий получена прибыль
34,8 миллиарда рублей. С
убытком сработали 37 про-

центов предприятий, из ко-

торых 7 процентов (3 орга-

низации) — предприятия

муниципальной формы соб-
ственности.

За первый квартал пере-

шли из муниципальной в

частную форму собственнос-
ти два предприятия: МПРТ
«Магазин № 47» и МПРТ
«Юбилейный».

Населению района оказано

платных услуг на 598,7 мил-

лиона рублей, в том числе

объем реализации бытовых
услуг составил 95 миллио-

нов рублей, что в действую-
щих ценах в 8 раз больше,
»jM за соответствующий пе-

риод прошлого года. Наибо-
льший объем платных услуг

был оказан предприятия-

ми муниципальной формы
собственности (67 процен-

тов).

ПРИВАТИЗАЦИЯ

В первом квартале 1994
года населением приватизи-

ровано 346 квартир, за соот-

ветствующий период прош-

лого года было приватизиро-

вано 1073 квартиры. Сред-
няя площадь приватизиро-

ванной квартиры составила

46,8 квадратных метра,

ДЕМОГРАФИЧЕСКАЯ
СИТУАЦИЯ

Демографическая обста-
новка остается неблагопри-
ятной. В первом квартале

детей родилось на 17 про-

центов меньше, умерло в

1,4 раза больше человек,

чем за январь — март 1993
года. Число умерших превы-

сило число родившихся в

4,1 раза. Заключено 92 бра-
ка, оформлено 69 разводов.

Чернобыльский
след

под контролем

областного
центра

А грохимслужбы

В ряд хозяйств Лужского
и Волосовского районов пе-

реданы карты с данными де-

тального радиологического
обследования почв сельско-

хозяйственного назначения,

проведенного областным
проектно - изыскательским
центром агрохимслужбы.
Его цель — определить сте-

пень остаточной загрязненно-

сти полей и лугов радионук-

лидами, попавшими сюда в

результате чернобыльской
катастрофы.

— Земледельцам, животно-

водам и потребителям про-

дукции беспокоиться пока

нечего, — говорит директор

Агрохимцентра Григорий Ли-

син. — Обследованные нами

хозяйства традиционно имели

высокий уровень химизации

почв. Растения, имеющие

в достатке необходимые
элементы питания, предпо-

читают усваивать, например,

калий вместо изотопов цезия,

марганец — вместо стронция.

Достаточно связывает радио-

нуклиды и известкование.

Однако уровень химизации

в хозяйствах области за пос-

ледние годы падает очень

резко. Осложняющим об-
стоятельством является не-

достаток средств, отпускае-

мых федеральным бюджетом
на продолжение исследова-

ний. Как считает директор

центра, это ставит под угро-

3v выполнение программы

радиологического обследова-
ния почв.

А. ЛЕСКОВ,
корр. СПБ— ТАСС.



ЮНЫЕ ТАЛАНТЫ
В три этапа в школах города и района проходил фес-

тиваль детского художественного творчества «Шанс-94»:
сначала непосредственно в учебных заведениях, которые
представили своих победителей на конкурс в Дом детско-
го творчества. Здесь были отобраны лучшие номера для
участия в заключительном концерте, который в минувшее
воскресенье состоялся в Доме культуры горняков.

Зал был полон, и зрители
очень тепло встречали выс-
тупления юных артистов, ьо-
лее двух часов шел концерт,
открыл его хор школы

ii (руководитель Т. И.
плахотнюк). А затем, сме-
няя друг друга, выходили
на сцену юные танцоры и
певцы, чтецы. пеолагодар-

ное занятие — пересказы-
вать словами это незаоывае-
мое зрелище: это нужно ви-
деть своими глазами, и вы-
ступление хореографической
студии дома детского твор-
чества (руководитель 1'. Л.
Рык), и танцевальную груп-
пу «Немое кино» (ДДТ, ру-
ководитель А. 11. Антонен-
ков). По-моему, всех очаро-
вал четвероклассник из выс-
катской школы Вадим Хаби-
бу лин, прекрасно исполнив-

ший итальянскую народную
песню «Санта-лючия». А Ок-
сана Костина из этой же
школы не менее талантливо
спела русскую народную пе-
сню «11ряха»,

А как проникновенно чита-
ла стихи Марины Цветаевой
ученица школы J\s 11 Дана
Пашкова! Очень тепло при-
нимал зал выступления уча-
щихся школы № 3: Надя
Карошина исполнила рус-
скую народную песню «Ва-
ленки», а Наташа Малыхина
песню «Синее море». Ребята
из этой школы показали и
единственную на фестивале
театральную композицию:
десятиклассники Сергей Бон-
даренко и Ольга Кухарь сы-
грали отрывок из пьесы Ос-
тровского «Свои люди — соч-
темся».

Долго аплодировал зал
участникам ансамбля баль-
ного танца «Надежда»
(ДДТ, руководитель J1. А.
Лебедева). Неповторимым
было выступление фольклор-
ного ансамбля Новосельской
школы, танцевальных групп

Старопольской школы, школ
№№ 1 , 2 , 6 .

С большим успехом высту-
пили Саша Яковлев, Оля

Григорьева, Тая Белякова,
занимающиеся в коллективе
русских народных инстру-
ментов (ДДТ, руководитель
1'. н. Павлова). Пели они
прекрасно, хорошо высту-
пил и фольклорный ансамбль
дома детского творчества.

А с каким задором танце-
вали первоклассники школы

J№ 5 Женя Зайцева и Юра
Спиридонов!

Обо всех выступлениях

просто невозможно расска-
зать. А когда концерт закон-
чился, всех его участников
пригласили на сцену, где со-
стоялось торжественное на-
граждение — и коллективов,
и особо отличившихся испол-
нителей. Дипломы 1 степени
вручены новосельскои шко-

ле и школе № 2, Дому дет-
ского творчества. Дипломами
11 степени награждены шко-
ла № 3, вспомогательная

школа № 7, школа-интернат.
Дипломы 111 степени вруче-

ны школам №№ 1, 5, 11,
Быскатской и Старопольской.
Дипломами и призами отме-
чены многие участники.

В фойе Дома культуры бы-
ла представлена выставка
работ декоративно-приклад-

ного творчества учащихся.
В ней в основном приняли
участие кружковцы Дома
детского творчества, а так-

же школ №№ 5 и 11. Свои
поделки представили ребята,
занимающиеся в подростко-

вых клубах «Костер» и «Ве-
селые ребята». Участники
выставки также награждают-
ся призами. За оригиналь-
ную идею оформления ком-
позиции «Любовь на пасху»
отмечен учитель школы № 5
А. Г. Черешниченко.

Фестиваль «Шанс-94» по-
казал, как много у нас та-
лантливых детей. И таланты
их разносторонни. Всем, кто
пришел на заключительный
концерт, они подарили не-
забываемые минуты, доста-
вили истинную радость от
общения с прекрасным.

Т. КРЫЛОВА.

„ ехотвичьи просторы "
В этом году возобновляет-

ся выпуск хорошо известного
вам альманаха «ОХОТНИ-
ЧЬИ ПРОСТОРЫ».

Альманах будет выходить
четыре раза в год. Объем
каждой книги увеличен вдвое
и представляет читателю ог-
ромное количество материа-
лов по проблемам охоты и

охотничьего хозяйства, со-
баководства, оружейной тех-
ники, а также солидный блок
литературно - художествен-

ных произведений охотничь-

их писателей.

ОХОТНИКИ! Вам не нуж-
но будет искать альманах в
книжных магазинах. Подпи-
саться на него можно в лю-
бом почтовом отделении Рос-
сии с 1 апреля по 15 мая.
Подписной индекс 73434 в
каталоге Роспечати. Во вто-
ром полугодии выйдут пер-
вая и вторая книги альмана-
ха. Цена по каталогу 7200
рублей за полугодие.

Если вы не успели подпи-

саться на почте — не отча-
ивайтесь! Отправив до 1
июля письменную заявку по
адресу: 143900, Московская
область, г. Балашиха-9, а/я
96, вы получите бандероль с
книгами альманаха по почте
наложенным платежом. Вы-
полняются заявки, отправлен-
ные только из России. Точно и
полностью указывайте свой
адрес.

ВНИМАНИЕ! Издатели по-
заботились и- о', детях охотни-
ка. ЭТО — «МУРАВЕЙ-
НИК», первый в России се-
мейный журнал о природе и
охоте. Яркий, красочный, с
рисунками и слайдами. Вы-
ходит ежемесячно, его под-
писной индекс 73233.

Этот журнал поможет ва-
шей семье понять вашу
страсть, воспитать в ваших
детях любовь к природе,
охоте, путешествиям, береж-
ное отношение к окружаю-
щему миру.

В Ленинградской области
будет действовать

адресная программа

социальной защиты
Министерством социаль-

ной защиты населения Ле-
нинградской области завер-

шено создание адресной
программы социальной за-
щиты пенсионеров. Наиме-
нее обеспеченная часть лю-

дей, находящихся на пенсии,

сможет получать доплату к
пенсионным пособиям, что
даст нм возможность удер-

жаться на уровне прожиточ-

ного минимума. Таких людей
в области более 37 тысяч.
Под реализацию этой прог-
раммы пришлось выделить

почти 19,5 миллиарда руб-
лей.

— Программа «Защита-
94», — сказал в беседе с
корреспондентом СПБ—
ТАСС министр социальной
защиты населения области
Юрий Меньшиков, — лишь

одна из целого ряда прог-

рамм, выполняемых в нынеш-

нем году областной систе-
мой социальной защиты. В
их числе — помощь мало-
обеспеченным семьям, де-
тям-инвалидам, создание еди-
ной системы психологической
помощи.

К сожалению, отметил ми-
нистр. программы не подкре-
плены I соответствующими
финансовыми средствами.
Это, конечно, не означает,

что они не будут выполнять-

ся. Будут, но более медлен-

но и менее полно. Это особен-

но неприятно в связи с тем,

что, начиная с первых меся-
цев года и до сих пор, про-

слеживается тенденция быст-
рого снижения жизненного

уровня населения. Если в де-

кабре 1993 года наш средне-
статистический житель мог

приобрести товаров и услуг
в пределах 1,6 процента про-

житочного минимума, то уже
в январе — всего 1,09, в
феврале — 1,15, и в общей
сложности за первые месяцы
этого года реальный доход

областного населения упал
на 29,4 процента.

Рост цен значительно опе-
режает увеличение заработ-
ной платы, которую многие
предприятия к тому же пос-
тоянно недоплачивают. Их
долг рабочим к марту, на-
пример, превысил 9 милли-
ардов рублей (к началу года
эта цифра составляла чуть
более 2 миллиардов). Все
это увеличивает количество
детей и взрослых, нуждаю-
щихся в социальной защите.

Соответственно растет и сто-
имость выполнения социаль-

ных программ. В то время,
как, например, бюджетные
ассигнования на их выполне-
ние в 1 квартале составили
всего лишь 50 процентов от

потребного.

А. ЛЕСКОВ,
корр. СПБ— ТАСС.

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

Как определить

вид ткани ?

Порой очень сложно разо-

браться, из какой ткани

сшита вещь. Но можно все

же попытаться это сделать.

Для этого достаточно взять

одну ниточку из ткани и

поджечь спичкой, по харак-

теру горения можно сделать

вывод.

ХЛОПОК, ЛЕН И ВИС-
КОЗНОЕ ВОЛОКНО. Нитка

горит быстро, ярким пламе-

нем, ровно, пахнет сожжен-

ной бумагой, оставляет легко

распыляющуюся золу светло-

серого цвета.

ШЕРСТЬ. Нитка не горит,

а только тлеет, появляется

запах жженного волоса, на

конце нитки образуется чер-

ный спекшийся хрупкий ша-

рик.

НАТУРАЛЬНЫЙ ШЕЛК,
АЦЕТАТНЫЙ, ТРИАЦЕ-

ТАТНЫЙ ШЕЛК. Нитка го-

рит быстро и сворачивается

в маленькие бурые шарики,

которые пахнут уксусом.

ПОЛИАМИДНОЕ И ПО-
ЛИЭФИРНОЕ ВОЛОКНА.
Не горит, но плавится (без
запаха), образуя мягкий ша-

рик на конце. Плавится без
запаха с образованием твер-

дого шарика.

ПОЛИАКРИЛО - НИТРА-
ЛЬНОЕ ВОЛОКНО. Снача-
ла плавится и делается ко-
ричневого цвета, затем горит

коптящим пламенем с обра-
зованием твердого шарика
на конце.

Праздник каждый день.
18.55 — Нахимовцы. 19.30
— Обычное дело. 19.45 —

«Богини любви». 20.25 —

Подробности. 20.35 — «Ан-
на». X. ф. 22.25 — «К-2»
представляет «Поцелуй в ди-
афрагму». 23.55 — Поет
Европа. 0.00 — Кабаре
«Околесица». 0.55 — «Бит-
ва трех королей». X. ф. 4-я
серия.

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

7.30, 9.50 — Мультфиль-
мы. 7.40, 8.10— Муз. филь-
мы. 9.15 — «Там, где жи-

вет Паутиныч». 9.30 — Се-
годня и ежедневно. 10.00 —
«Немецкая волна». 10.30,
18.30 — «На пороге ночи».

11.30 — Скорая помощь.

12.30, 15.30, 19.30, 22.45
— Информ-ТВ. 12.50 —

Урок немецкого языка.

13.05 — Фильмы А. Кисе-
лева. «Буги-вуги каждый
день». 13.35 — «Прекрас-
ная Елена». Муз. ф. 15.00
— «Иное кино». 15.45 —

«Конек-Горбунок». Балет.
17.00 — «Золотой ключ».

17.10 — Сказка за сказкой.
«Соль дороже золота».

17.45 — Большой фести-
валь. 18.00 — Новый Пе-
тербург. 19.50 — Спорт.
20.05 — Будни. 20.25 —

Концерт с участием С. За-
харова. 21.10, 23.20 —

«Покровские ворота». X. ф.
22.15 —- «Театральная про-

винция?». 23.00 — Спорт.
23.10 — Ваш стиль. 0.30
— Антология зарубежного
кино «Предел возможного»

(США).

Марии Федоровне
ФОМЕНКО

Поздравляем с юбилеем.
Желаем здоровья, радости в

жизни, бодрости духа. Пусть
теплота сердец согревает

Вас всю жизнь.
Коллектив детской по-
ликлиники, детского от-

деления РТМО.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Куплю прицеп

а/м. Тел. 64-533.
легковой

ПЯТНИЦА, 29 АПРЕЛЯ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
6.30 — Утро. 8.45 —

Мультфильм. 9.00, 12.00,
15.00, 18.00, 21.00, 0.00 —

Новости. 9.20 — «50x50».
10.35 — «На пути к Уэмб-
ли». 11.30, 19.15 — Амери-
ка с М. Таратутой. 12.20,
23.50 — Пресс-экспресс.
15.25 — Предприниматель.
15.50 — Бизнес-класс. 16.05
— Концерт. 16.50 — Фильм-
детям: «Билет в один ко-

нец». 17.20 — Олеся и ком-

пания. 17.50, 18.25 — Но-
вости культуры. 18.40 —

Человек и закон. 19.45 —

Поле чудес. 20.40 — Спо-
койной ночи, малыши! 21.45
— «Ден Огаст». X. ф. 1-я
серия. (США). 22.45 — Че-
ловек недели. 23.05 — В
поисках утраченного. Одри
Хепберн. 0.10 — Музобоз.
0.50 — Авто-шоу. 1.00 —

Дневник чемпионата мира

по хоккею.

КАНАЛ «РОССИЯ»
7.00, 11.00, 16.00, 20.00,

23.20 — Вести. 7.30 —

Формула-730. 8.00 — Вре-
мя деловых людей. 8.30 —

«Желтая подводная лодка».
9.00 — Эй-би-ои. 9.25 —

Мульти-пульти. 9.50 —

«Санта-Барбара». 10.40 —

Крестьянский вопрос. 11.00
— Вести. 16.20 — Там-там-
новости. 16.35 — «Знакомь-
тесь, хор «Благовест». 17.05
— Военный курьер. 17.20
— «Жизнь без жестокости».

17.50 — «Возвращение Пол-
ли». 2-я серия. 18.45 —

Срочно меняю однокомнат-

ную квартиру новой плани-

ровки на двухкомнатную но-

вой планировки (с доплатой).
Обращаться по адресу: ул.

Ленина, д. 30а, кв. 44.
•

Меняется двухкомнатная

квартира новой планировки
со всеми удобствами, 2 этаж

на трехкомнатную новой
планировки с доплатой, I
этаж не предлагать. Теле-
фон 23-149.

2—1
•

Меняется приватизирован-
ная комната 15 кв. м в трех-

комнатной квартире на от-
дельную квартиру с допла-
той. Телефон 22-063.

•
ШКОЛА № 4

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ

документов учащихся,

поступающих в 1 класс,

ежедневно с 9 до 17 ча-

сов (кроме субботы и

воскресенья) .

Собрание родителей
будущих первоклассни-

ков состоится 5 мая 1994
года.

2—2

Коллектив шахты им. С. М.
Кирова выражает глубокое
соболезнование родным и

близким по поводу безвре-
менной смерти ветерана
шахты БАБАСОВА Николая
Егоровича.

Коллектив участка ВР
шахты им. С. М. Кирова со-

болезнует родным и близким
по поводу смерти бывшего
работника участка БАБАСО-
ВА Николая Егоровича.

Профсоюзный комитет шах-
ты им. С. М. Кирова глубо-
ко соболезнует в связи

безвременной смертью вете-
рана шахты, активного об
щественного профсоюзного
работника БАБАСОВА Ни-
колая Егоровича.
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